

人口と世帯数
 男 5,799人
 女 6,096人
 計 11,895人
 世帯数 2,688
 50. 2. 1 現在



編集発行 国見町役場

昭和50年2月15日

No. 20



あだたらスキー場において 公民館スキー教室

雪の世界で すべりまわろう

スキーは素晴らしいスポーツだ

冷たく透明な空気を胸一杯吸い込み

かなたには

青い空に映える白い峰々

ああ人生の中に宝石のように輝く

健康なひととき

急な斜面をのぞきこんでは

ガタガタふるえ

ころんでは負け惜しみを言いながら

立ちあがる

リフトに乗れば思わず口ずさみ

ここえる大地を踏んで

熱い生命の躍動を感じる

鳥が空で自由なように

魚が海で自由なように

雪の上をすべりまわろう

そこは

白く輝くわが自由の世界

商業経営の近代化せまられる

国見町商店街診断報告から

経済の高度成長によるモータリゼーションの進展とこれに伴う消費者行動範囲の拡大、大都市への人口集中化現象による人口の流出、周辺市町の都市機能の強化による消費者の吸引力増大等と相まって、当町の商業基盤は大きく揺れ動いている。

一方、東北縦貫自動車道の国見インターチェンジ建設等により当町をとりまく商業環境は大きく変貌しようとしている。

そこで、町と商工会で商業の現状を分析し、今後の商店街の指針を提示するため県に委託、昭和四十九年六月から同年九月まで国見町藤田地区の商店街診断を実施しました。ここで紹介するのはその報告内容の一部です。

商業基盤の整備を

長期指針

商業の発展には、人が多く居住する人が多く集まってくるものと、その人々の所得がより高いことが望ましい。このことは、商業はど環境に左右される産業はないのである。その意味で、商業基盤の第一に人口の増加策があげられる。人口の増加策としては、工場の誘致と既存工業の強化拡充があげられるが、工場の誘致等をはかる場合には、他産業とのバランスや公害等を十分考慮した明るく、住みよ

I・C周辺の開発を

長期指針

インターチェンジ周辺は、高速

道路との結びつきにより、周辺地の価値は高まるが、民間業者の買入れ等による乱開発も予想されるので町は十分にこれらを考慮して早期に土地利用計画を策定し、その有効な活用をはかる必要がある。そのためには周辺町を含めての農産物等の集配、加工、保管の機能、さらには東北縦貫ルートの機能としての機能を果たすべくこれに適合する施設等の検討をすることが望まれる。観光開発、ハイキングコースの設置や部会の客を対象とする観光農園等自然を十分活用した楽しい「光と緑」の観光造りを旨とすることが望まれる。

近代的経営意識を

最近の商業をとりまく環境の変化はめまぐるしいものがあり、この国見町も決して例外ではない。新幹線や東北縦貫自動車道等の高速時代の到来は、国見町の地域構造を一変させようとしており、もはや過去の商業形態や手法ではこれらの変化に対応し得なくなってきた。

こうした時代に地域商業者に望まれることは、時代の推移を的確に把握し、個々の経営者意識とともに集团的経営意識を併せ身につけることに必要である。

即ち、それは国見町商店街一つの経営体としての繁栄を旨としてその戦略手法を研究し、実行に移していくことである。

また、商店における販売も物を提供するから物を売るという方法に変わってきている。即ちそれは消費の欲求を満足し得る販売体制の確立であり、そのためには経営者意識と消費者意識のギャップをどのようにに経営者側が埋めていくかである。

共同事業を積極的に

短期指針

商店街活動を積極的に推進していくためには、その母体となる商店街団体の組織がなければならぬ。現在はあらゆる面で商工会に依存しているのが国見町商店街の現状である。しかし商工会は経済活動を実施する団体ではなく、あくまで指導的機関である。

一方、商店街団体はあくまでも経済活動を主体とした団体であり、その性格は全く商工会とは相違するものである。したがって商店街としては積極的に経済活動を展開していくことが必要である。

また、商店街を形成する個々の店舗の充実と経営活動の積極性が商店街としての盛り上りを見せるのであり、これによって消費者に対するアピール力も増大することになるので店舗イメージの向上や個々の商店がそれぞれ特質を十分生かしていくことが必要である。



最近の商業をとりまく環境の変化はめまぐるしいものがあり、この国見町も決して例外ではない。

生活の一部にしよう 火の点検

春の全国火災予防運動

2月28日～3月13日

これから春に

かけては風が強く

空気が乾燥し

火災の最も発生

しやすい時期で

す。またこの季節の火災は大火に

なりやすく、ちよつとした不注意

が莫大な財産や尊い生命までも失

うことになりかねません。

昨年十一月消防庁が発表した「

消防白書」によると、全国で昭和

四十八年中には前年より二五%増

の七万三千件の火災があり、千三

百三十七億円が灰となっています。

これを一日当りにしますと、一日

約二百件、三億二千百万円が毎日

灰になっていることになるのです。

また、死者は年間千八百七十八人

多くんでいます。

やめよう投げ捨てたばこ

原因は相変わらず「たばこ」に

よる火災がトップで中でも投げ捨て

てが最も多くなっています。室内

での床へ、列車・バスなどの窓か

ら、山林の中でなどしばしば見受

けられますが、その危険性を思え

ば社会的罪悪というべきです。



山火事を防ぐ

ガスもれに注意!

近年は、プロパンガスの普及や

家庭でのガス器具の使用の増加に

伴い、ガスもれや、コック、バル

ブの閉め忘れにより引火した例が

多くなっています。

特にプロパンガスは空気より重

く、都市ガスに比べて着臭の度合

がうすいため、ガスもれがあつて

も気づきにくいのです。ガスは少

しの火気で爆発しますすぐほうきなど

で表にはき出しましょう。

いうまでもなくガスによる火災

は一時に多数の人命を失うおそれ

があるので十分な注意が必要で

社会を明るくする運動 小学生募集作品発表

④ 非行のない町
六年 野村治美

現在、日本には非行少年が一年

間にどのくらい警察に捕縛されて

いるのでしょうか。またその人数

は毎年ふえてきているのです。

か。なぜか、そんなおこないをする

のでしょ、それは、身近な小

さな悪いことを、悪いと思わずに

やつて、それがつかまかなつてい

き、しまいは捕縛されていくこ

とだと思えます。そうすると、両

親、兄弟、親類の人々は心配しま

す。前になせるかといいました

が、みんなに心配させるために悪

いことをするのでしょうか。あと

で後悔しても、もうしょうがあり

ません。

そうすると、非行少年とはどん

な子どもたちなのでしょう。平

凡な明るい家庭で生まれた子ども

大金持の子ども、あるいは家庭に

なにか事情がある子ども、私生児

どのような子どもたちでしょう。

私はある雑誌で非行をおこなつて

いる人たちの、まんがを見たこと

があります。五、六人だったと思

います。二人ぐらいが店員さんに

「〇〇を見せてください」とたの

物をぬすむというやりくりです。
私はこのとき「どうせあとでつか
まるくらいなら、最初からやらな
きゃいいのに」と思いました。

この人たちは捕縛されました。

一番のリーダーになつている人は

金持ちの娘で、父も母も仕事で家

にいない家庭で、さみしさのあま

りほんんな人たちです。いいから仲間

がほしかつたのです。

私は、このまんがを讀み、私の

家庭は平凡で、父も母も家で仕事

をしているからさみしさなんて感

じないけれど、私も家が金持で父

も母もあまり家にいなかったら、

父母といつしよにいたいという気

持から非行をしようかもしれ

ないと思えます。だれだつてそう

だと思えます。

だから非行をおこなうのは、さ

みしくて仲間がほしい人たちは、

れからも一つ私が思う人たちは、

家庭に事情がある人、たとえば、

父と母が毎日毎日けんかをしては

かりいる家庭の子ども、父が働か

なく母ばかり仕事をしている家庭

の子どもたちが、やりきれない気

持で、非行をおこなつているのだ

と思います。すると私は非行をお

こなうことは悪いけれど、そ

う人たちはかわいそうだと思いま

す。自分はやるつもりなんかなく

な悪いことをさせていくのだとい
うことがわかるでしょう。
私は、反省しなれないままです

ん。毎日、さみしい思いをしてく

らしている人たちだつてい

私にはわがままばかりかっている

からです。では非行をやめさせる

にはどうしたらよいでしょう。

私はまず、なんといつても明る

い家庭をつくらなければならぬ

と思えます。それは、明るい家庭

でくらし、父も母もけんかをせず

子どもを父母は一人ばつち

にせず、いそがしいといつても子ど

も楽しくくらすようにして、子

どもの心も親の心もなごやかに

なつてそんな非行少年にもならず

になれると思うからです。

それから、本人の自覚が大切だ

と思えます。いくら家庭をよくし

たつて本人があまつたれた考えを

持つていると非行少年はいなくな

りません。だから一軒一軒の家庭

生活を大事にし、本人の自覚が大

切だと思えます。

ちよつとした悪いことでも、た

いしたことと思わないで、み

んなで注意しあうと、私は明る

い町もできるし、非行少年もい

なくなるのだと思えます。

ご存知ですか

児童扶養手当 などの支給

めぐまれない子どもたちが、少しでもあわせになれるよう、そしてりっぱに成長するよう国が手当を支給しております。

●児童扶養手当

父親がいない子どもや、父親が死亡したり行方不明などのため父親と一緒に生活ができない子どもで、中学校を卒業するまでが対象となります。手当の額は、一人の場合月額九千八百円、二人の場合は一万六千四百円です。

●特別児童扶養手当

家庭で養育されている二十未満の重い智恵おくれの子どもや、身体や精神に障害のある子どもが対象となります。手当額は一人につき一万三千三百円です。

また、それらのほかに

特別福祉手当

重度の精神薄弱と重度の身体障害が重複している特別障害者で、日常生活において常時の介護を必要とする者に月額三千円が支給されます。

心身障害者 扶養共済制度

身体や精神に障害があるため将来独立自活できない子弟の面倒をみている保護者にとって、大きな不安は、自分が万一のことが起きた場合だれが面倒みてくれるかということです。

このような不安をなくすため、保護者同志が少ない掛け金を出し合って残された障害者の経済的な保障をしようとして四十五年四月にこの制度が発足しました。

加入者の資格は四十五才未満で掛金は月千円〜千五百円です。支給される年金額は月二万円です。

世帯更生資金の 貸付

県社会福祉協議会は、県の補助金などをもって世帯更生資金を設け、低所得世帯や身体障害者世帯に資金の貸付を行っています。

- 資金の種類は次の八種類があり
- ①更生資金 ②身体障害者更生資金
- ③生活資金 ④福祉資金
- ⑤住宅資金 ⑥修学資金
- ⑦療養資金 ⑧災害援護資金

※これら上記についてのくわしくは、役場住民課福祉係におたずね下さい。

公2111 有4161

老齢年金の受給者へ

現況届は 提出しましたか

年金の支払いは各支払期ごとにみなさんが指定した金融機関または郵便局を通じて自動的に行っています。そして、今後も引き続き年金をお支払いするためにはみなさんの現状を確認しておくことが必要なのです。

つまり、国民年金の老齢年金または通算老齢年金の受給者は、昭和五十二年二月十五日までに国民年金受給権者現況届を提出していただかなければなりません。まだ出していない方は、今すぐ提出して下さい。現況届の用紙は郵便はがきになっておりますので、記入の上町長の証明を受け十円切手を貼って投函して下さい。

また、二月十五日まで現況届の提出がないときは、六月期以降の年金の支払いが受けられなくなることもあります。なお、現況届を提出しなかったため年金を受けられなかった人は年金係までお問い合わせ下さい。

めぐりぬき歴史見聞

12

山崎の館

大字山崎には二つの館跡がある。一つは「藤田城」と呼ばれているものであり、もう一つが山崎の館である。山崎の館は、面積が約九ヘクタール程あり、字館と字中島にまたがったかなり広い面積をしめる。現状からは普通のおもかげをしることがかなりむずかしくなっている。幸い、元禄八年(一六九五)の絵図があるのでそれによってみられる。幸い、元禄八年(一六九五)の絵図があるのでそれによってみる。幸い、元禄八年(一六九五)の絵図があるのでそれによってみる。幸い、元禄八年(一六九五)の絵図があるのでそれによってみる。



居り、普通、館といわれるものにはば一〜二ヘクタールであるのに比べると、山崎の館がいかに大きかったかがわかる。(有力な家臣の母田氏居城は約五ヘクタール、西大谷氏はそれ以下であり、高塚氏の居城も同様である) 館の周囲には堀と土塁がめぐらされ(土塁は長さ二〇〜三〇)と、山崎の館は、面積が約九ヘクタール程あり、字館と字中島にまたがったかなり広い面積をしめる。現状からは普通のおもかげをしることがかなりむずかしくなっている。幸い、元禄八年(一六九五)の絵図があるのでそれによってみる。幸い、元禄八年(一六九五)の絵図があるのでそれによってみる。幸い、元禄八年(一六九五)の絵図があるのでそれによってみる。

所得税・町県民税・個人事業税

申告は3月15日までに!

会場 町民福祉センター

この決められた ○町県民税の申告書を提出された期間内に申告しな せんと、納税者に 出さる必要があります。 ◎なお申告相談会場は町民福祉センターで行います。相談日などので忘れずに期間内に申告しな せよ。 申告相談におい

所得税・町県民税・個人事業税の 申告は、二月十六日 から三月十五日 までとなっております。 申告書は、町県民税・個人事業税の申告書を提出する 必要がありま

農業の基盤づくりであるほ場整の当選が決定されました。 備事業を推進するため設立された 第一選挙区(国見町)の当選人 伊達西部土地改良区の総代選挙は は次のとおりです。 一月二十一日告示され、一月三十 日立候補の届出が締切られまし

立候補者は、第一選挙区(国見町) 佐藤義吉 村上利夫 菊地太三 第二選挙区(桑折町) 松浦充作 松浦 第三選挙区(梁川町) 芳城 長谷川太郎 志村謙三 五人で、各選挙区とも定数のた 岩城健治 谷口庸一 穴戸巳吉 二月十日の選挙会において全員 古山伝作 菊地忠顕(敬称略) した。

星野さんら無投票当選

伊達西部土地改良区総代選挙

贈与税の申告は

お早目に

昨年中に個人から四十万円を超 える財産をもらった方(三年以内 に同じ人から各年二十万円を超え る財産をもらった場合も含む)は 贈与税がかかるので、今年二月一 日から三月十五日までに申告と納 税をする必要があります。

しかし、教育費や生活費及び香 典等で常識的なものは贈与税がか らない場合もあります。また、 婚姻期間が二十年以上の夫婦間の 贈与では配偶者控除として最高五 百六十万円までの控除が認められ る場合もありますから詳しいこと は最寄りの税務署にお尋ね下さい

資源とエネルギーを

大切にしよう

二よみ



- 2月(あきさらぎ)
- 15日 横手かまくら
- 17日 伊勢神社新年祭
- 23日 京都船橋寺五方尊大祭
- 25日 京都北野梅花祭
- 28日 春の全国大震災防運動始まる(〜3月13日まで)
- 3月(やよい)
- 1日 全国緑化運動
- 3日 ひな祭り・耳の日
- 7日 消防記念日
- 8日 国際婦人デー
- 12日 奈良東大寺二月お水取り

新しく幼稚園や小学校にはいるお子さんの通園、通学服のご用意はいかがでしょう。新品ばかり取りそろえようとするのはどうかと思います。むしろ、活動しやすい丈夫なものの方がお子さんも喜んで着てくれます。通園に出るをがただでワキの下がほろほろとなったり、お友だちと相撲をとったらボタンがとれたり、といったことのないように、しっかりと着ていただくををさせてやるように心がけてやって下さい。



民謡会

わが町の民謡熱を高め、その発展に力を尽くしているもう一つのグループがある。みちのく民謡会といひ、会員二十名、毎週金曜日の晩、町民福祉センターに集まって練習している。

昭和四十六年十月二十七日発行日ながらすでに町内に三つの支部を生み、貝田は古山さん宅で毎週土曜日、高城は高城集会所で毎週木曜日、藤田宮町の鹿島神社では随時仕事の余暇をみながら民謡の練習に精出して(支部会員七十余名)

指導者は宮城県船岡の斎藤桃元氏、氏は東北民謡育ての親と

いわれる後藤桃水先生の直弟子 毎回船岡からオートバイで駆け付け、徹底した個人指導で正しい民謡の唄い方を教指導。その外、民謡にまつわるその土地の昔話や民話など話してくれ、また、レコードやものの本にないようなごまかいことまで指導してくるので会員たちの上達も早く、毎年行われる段級審査にも多数の合格者を出している。

また、事業の一つとして、助け合いチャリティショーを開きその益金を町の福祉事業に寄付したりして民謡を通して地域社会との親睦を図っていきたくは会長佐藤和次さん(藤田字南)のことはである。

あしらせ



家族計画指導

昭和四十八年、四十九年に出生した母親を対象として、家族計画の指導を行います。日程はつぎのとおりです。なお、希望者はどなたでもお集まり下さい。

月日	場所
二月二十一日	西大枝集会所
二十五日	森江野小礼法室
二十六日	小坂小集会所
二十七日	大木戸中央集会所
二十八日	福祉センター

※時間は一時十五分からです。

県立福島ろう学校

入学案内

県立福島ろう学校では入学者を募集しています。

対象は聴覚障害のある幼児、児童(聴覚損失九〇デシベル以上の者または難聴者)で、小学部(学齢児および小学校在学者)については町教育委員会または学校へ、と考へ、引越してしまおうと、ついで

幼稚園と教育相談は直接学校へ申し出下さい

聴覚障害児の教育は早期より実施することが望ましいのです。小学部の場合には二月二十五日まで申し出下さい。

福島県立福島ろう学校

▽九六〇 福島市森合町六三二四
電話 三四一三五七二

そろそろ転勤のシーズン

昭和五十年も明け、三月・四月ともなると暖かい日射しの訪れとともに転勤、就職、入学等のシーズンを迎えます。

ところで、この転勤などに必然的に伴うのが引越しです。

これらあわただしい引越しの中に忘れがちなのが各機関への住居移転届けです。

役場の住民課へはもちろんのこと

と、水道課や郵便局、電力会社、電話局、またテレビをお持ちの方

はNHKも忘れず連絡してください。このようなことはあとでなど

ついおっくうになってしまいうるものです。

NHKは

▽九六〇 福島市北五老内一五
(0245)三五一一九一
はがきでも電話でも結構です。

乳児検診

乳児検診を次の日程で行います。該当者は、昭和四十九年三月一日から昭和五十年一月三十一日まで生まれた乳児です。なお、時間はいずれも午後一時十五分から四十五分までです。

月日	地区	場所
三月三日	大枝・森江野	森江野小
四日	藤田	福祉センター
五日	小坂	小坂小
六日	大木戸	大木戸小
七日	大木戸	大木戸小

善意ありがとうございます

左記の方々から暖かい善意が寄せられました。厚くお礼申し上げます。(敬称略)

社会福祉協議会に(千円)

大町南 安達 キミ

社会福祉協議会に(五千円)

大町北 佐藤 和次

社会福祉協議会に(一万円)

昭和二十一年度藤田国民

学校第六回卒業生一同
代表 高橋 鉄男

歳末助け合い運動に(二千円)

町内の学校・幼稚園に(そうき
ん二百枚)
石母田北 宍戸 セツ

歳末助け合い運動に(七千五百
円)

国見町役場職員クラブ
職員労働組合

おめでとうございます

(二月中に届けられた人 敬称略)

父の氏名	子の名	部 落
赤坂正勝	洋子	前田
村木幹雄	百合	板橋
佐藤長太郎	貴恵子	北部
大槻祐孝	礼子	大町南
沼田文夫	礼子	宮町北
佐藤庄蔵	絵美	貝田
佐藤國夫	香織	上野
遠藤俊勝	明美	光明寺
斎藤辰男	浩一	石母田西
鈴木政明	千賀子	小館
高橋俊郎	香織	山崎北

おくやみ申し上げます

(二月中に届けられた人 敬称略)

氏名	年令	部 落
野村政一郎	34	板橋

編集日記



△寒さはまだまだまじまじとびりびりして、春はどこからともなく近づいています。今は息をひそめて生きている生物も、枝の中で、雪の下で、やがてくる明るい春のために着々と準備を進めていることでしょう。

▽社会を明るくする運動にちなんで募集した小学生の作文の発表が今回で終了させていただきますが紙面の都合で五名しか掲載できなかったのが残念です。子どもたちの目は新鮮で、実に素直に現実をとらえています。「社会を明るく」という大きい問題ですが、例えば交通ルールを守るとか、ゴミを散らかさないとか、身近なことひとつひとつを守っていくことが、

しいては明るい社会につながるのではないのでしょうか。

吉川栄三郎	75	山根
片平二郎	73	小館
佐藤 雄喜	78	大町北
草野 郁子	0	大町北
鈴木 修作	37	源宗山
佐藤儀次郎	71	錦町
佐藤 マサ	85	泉田中
谷津 平作	84	大木戸
清野エミ子	25	貝田